
Delegiertenversammlung 06.06.2024 

 

 

Liebe Mitglieder, liebe Freund*innen des AMTV Hamburg 

 

Am 06.06.2024, ab 19:00 Uhr fand zum ersten Mal eine Delegiertenversammlung 

des AMTV im Saal unseres Vereinshauses statt. Nach der Mitgliederversammlung 

2023 sind die derzeit beschlossenen Änderungen der Satzung in Kraft und die, in 

den Abteilungen gewählten, Delegierten mussten über die Zukunft des Vereins 

beschließen. 

Gleich in dieser ersten Versammlung waren große Herausforderungen zu 

besprechen und entsprechende Beschlüsse zu fassen. 

Die finanzielle Bilanz des Jahres 2023 war widererwartend schlecht und wies ein 

Minus von ca. 139.000 € auf. Die Liquidität des Vereines war zwar zu keiner Zeit 

gefährdet, jedoch sind die Reserven fast aufgebraucht und ein weiteres Jahr mit 

einer derartigen Bilanz ist nicht zu schaffen. 

Als Gründe für die schlechte Bilanz konnten ausbleibende Einnahmen und ein zu 

geringer Mitgliederzuwachs, insbesondere im Bereich der Erwachsenen sowie die 

enormen Kostensteigerungen im Bereich Sport bei den Sportfachverbänden, dem 

HSB, dem VTF und den Sportgebühren der Abteilungen. Zudem sind die 

Personalkosten, besonders im Bereich der Übungsleiter, gestiegen. 

Dazu kamen nicht eingeplante Ausgaben, wie durch die Tarifverhandlungen deutlich 

erhöhte Reinigungskosten. Inflation, Energiekrise und Mindestlohn, um nur einige 

Stichworte zu nennen, haben bei uns im Verein zugeschlagen und konnten trotz 

intensiver Bemühungen nicht kompensiert werden, ohne dass der Sportbetrieb 

gefährdet gewesen wäre. 

Nach einer lebhaften und intensiven Diskussion beschlossen die Delegierten auf 

Antrag des Vorstandes eine Umlage zur Deckung der finanziellen Lücke. 

Diese Umlage soll den Verein in die Lage versetzen, bis zur nächsten 

Mitgliederversammlung den Sportbetrieb weiterhin anzubieten und möglichst weiter 

auszubauen. 

Zuvor erhielt der Vorstand auf dessen Antrag den Auftrag, eine Beitragskommission 

zu berufen, die eine neue, gerechte Beitragsstruktur erarbeiten und zur nächsten 

Delegiertenversammlung vorlegen soll. Die Kommission solle alle Bereiche des 

Vereins beleuchten und analysieren und ihre Ergebnisse möglichst zu Beginn des 

Jahres 2025 vorlegen. 

Eine neue, gerechtere Beitragsstruktur soll dann 2025 beschlossen und ab Sommer 

2025 gültig werden. 

Die Umlage in Höhe von 50 € je erwachsenen Mitglied und 25 € je Kind soll im 

November 2024 eingezogen werden. Details dazu werden noch erarbeitet. 



Delegierte und Vorstand sind sich bewusst, dass dies für viele Mitglieder eine große 

Summe ist und haben den Beschluss nicht leichtfertig gefasst. Allerdings wurde in 

der Diskussion auch klar, dass ohne finanzielle Unterstützung der Sportbetrieb in der 

jetzigen Form und Qualität nicht aufrechterhalten werden kann. Nur durch 

Sparmaßnahmen ist das nicht zu „stemmen“. 

 

Im Anschluss an die gen. Beschlüsse standen die Wahlen der Vorstandsmitglieder 

an.  

Nachdem der bisherige Erste Vorsitzende Patrick Minx sich nicht mehr zu Wahl 

gestellt hatte, bestand die Gefahr, dass der Verein ohne ersten Vorsitzenden 

weitermachen müsste. 

Aus diesem Grunde stellte sich Michael Schumann (Unterzeichner), der bisherige 

zweite Vorsitzende zur Wahl und wurde einstimmig zum Ersten Vorsitzenden 

gewählt. 

Für die Position zum dritten Vorsitzenden erklärte sich Markus Schmidt zur 

Wiederwahl bereit und wurde ebenfalls einstimmig gewählt. 

Für die Position des zweiten Schatzmeisters gab es keine Wahlvorschläge, so dass 

diese Position unbesetzt bleibt. 

Der neue Vorstand besteht somit aus dem 1. Vorsitzenden, dem 3. Vorsitzenden und 

dem 1. Schatzmeister Hendrik Wehlte, der noch für ein Jahr gewählt ist. 

Mein besonderer Dank gilt natürlich Patrick Minx für die geleistete ehrenamtliche 

Tätigkeit für den Verein. Ebenso bedanke ich mich bei Sebastian Bendler, der uns 

nach fast 20 Jahren Tätigkeit, zuletzt als sportlicher Leiter, Ende Mai verlassen und 

eine leitende Funktion in einem Golfclub übernommen hat. 

 

Zuletzt noch ein Hinweis, der dem Verein in schwieriger Lage sehr helfen würde: 

Wir sind für jede Spende dankbar! 

 

Ich wünsche Allen einen schönen Sommer und weiterhin viel Spaß und sportliche 

Erfolge im AMTV. 

 

Mit sportlichem Gruß 

 

Michael Schumann 

 


